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郑州时政A08

我市拟安排毕业生创业基金
2000万

市人大代表王桂堂提出了“缓解2009年大
学毕业生就业压力”的建议，建议我市应鼓励大
学生自主创业，建立相关的扶持基金。并鼓励
大学生面向基层、面向农村就业。

在昨日的主任接待日现场，4名来自河南
财经学院的大四学生赵亮、杨扬、李潇和韩飞
龙也在会场上对自己就业打算进行了谋划。

“我们也愿意自我创业，希望政府和社会给予
大学毕业生在政策上和资金上帮扶。”大学生
赵亮说。

据了解，今年我市将接收毕业生 6.5万人，
加上以前没有就业的，预计需要就业的有近10
万人，今年大学生就业压力仍很严峻。

面对代表提出的建议和学生现场表态，市
人事局局长崔凡在答复中表示，今年，市政府将
采取有力措施为大学生就业创造机会。我市计
划举办 240余场招聘会，其中包括 10场校园招
聘会和3场大型招聘会。继续选聘毕业生进入
乡镇（社区）卫生服务机构和农村中小学服务，
并通过公开招考的方式，公开招收部分高校毕
业生到基层的急需岗位服务。

为加大对毕业生的创业扶持力度，我市对
大学生自主创业和从事个体经营的高校毕业
生，除国家限制的行业外，将在登记注册之日起
3年内免交登记类、管理类和证照类的各项行
政事业性收费。此外，市政府今年拟安排2000
万的创业扶持基金，适度放宽小额贷款担保的

“门槛”，以鼓励大学生自主创业，具体办法还在
研究之中。

农村群众吃水难、灌溉难有望5
年内解决

人大代表赵增波等代表提出了“关于加强
农村基本水利设施建设力度”的建议，今年我市

遭受了严重干旱天气，由于农村基本水利设施
严重缺失，在抗旱中没有起到预期作用。建议
政府进一步加大对农村基本水利建设的力度。

郑州市水利局局长陈松林答复说，面对今
年严重旱情，我市启动了抗旱应急灌溉工程建
设。截至4月5日，全市完成投资4190.78万元，
本批工程已基本建成，即将发挥作用。此外，本
市今年还将启动“农田灌溉机井升级改造工程
规划”和“村村通自来水工程”两部规划的编制
工作，以解决我市农村基本水利设施建设农田
用水和居民生活用水两个难题。

市政府计划用 3～5年的时间把全市机井
升级改造一遍，从而提高农田抗御旱灾的能

力。我市160万没有用上自来水的农村居民的
“吃水难问题”争取在本届政府任期内得到基本
解决。

不能让健身器材“没人管”
郑明珠、李刚等代表提出了“关于加强我市

公共场所健身器材管理与维修”的建议，代表们
当场出示了市区出现的健身器材损毁的照片。

“市区健身器材损毁的情况达到50%，给市民日
常健身造成不便，建议及时对其进行维修和管
理。”郑明珠说。

市体育局负责人现场答复表示，市内五区
归属于市体育局管理的健身器材共 317件，将

在6月上旬完成维修和更新。
对于市体育局只管自己的健身器材的说

法，现场的多位人大代表提出了异议。“市体育
局共建设了25个健身园，118个健身路径，然而
大多数健身器材都不归属市体育局管理。”市人
大代表李刚说，不归属市体育局管理的健身器
材就成了“孤儿”。据了解，城市中共有 415处
建设了健身器材，还有一大部分属于社会自建、
捐建，并没有明确管理部门，所以出现了无人管
理的问题。

白红战也在会场表示，市政府有关部门应
当全面清查全市健身器材现状，并进行全面维
修和维护。同时要及时研究制定相关管理办
法，以制度来规范各方责任和管理。市政府负
责人现场表示将催办体育局再次拿出解决方
案，使健身器材维修问题得到真正解决。

4月15日是新一届市人大常委会第一个“主任接待日”，在当日负责接待代表的市
人大常委会主任白红战主持下，政府有关部门对大学生就业、农村用水、城市公共健身
器材3个问题的办理情况和下一步打算，现场答复提交建议的相关人大代表。

晚报记者 李萌 实习生 李猛／文 晚报记者 张翼飞／图

人大代表关心的就业问题，有个消息

今年公选1200名毕业生
基层就业

□晚报记者 辛晓青

本报讯 去年我市首次开始公选 500名大
学毕业生进社区进农村工作，昨日，记者从郑
州市大中专毕业生就业指导办公室了解到，今
年还将公选1200名毕业生进入基层农、林、水、
畜牧等岗位。

公选对象为具有郑州市常住户口（包括所
属县（市）、区）的未就业全日制普通高校毕业
生，其中，省会“零就业家庭”毕业生报名参加
公选将享受一定优惠政策扶持。公选毕业生
在聘期间人事关系市人才交流中心免费代理；
并按月享受政府生活补贴，统一办理社会保
险；服务期满后进入机关事业单位工作的毕业
生，服务期限计算为工龄。


